

EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. Año, 7 idem.

Se publica los Domingos

La correspondencia particular y de redacción al Director
AMARGURA, 8.

Director-Propietario

DON ALVARO PINTADO

DAIMIEL 20 DE NOVIEMBRE DE 1898.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
á precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 16.

¿LLEGAREMOS Á REGENERARNOS?

¡Grandes son los infortunios que pesan sobre nuestra querida España! Cual si sobre ella se hubieran desencadenado las furias del Averno, hace algunos años que sólo desgracias sobre desgracias, calamidades sobre calamidades y catástrofes sobre catástrofes, vienen sucediéndose sin interrupción. Sangre de millares de españoles ha regado nuestro suelo en discordias intestinas. Los campos de Cuba y Filipinas quedan sembrados con los restos de nuestros infelices al par que valientes y sufridos soldados. Nuestras escuadras (si este nombre merecieron) han quedado desechas por la formidable artillería naval de nuestros enemigos. El Erario público exhausto de recursos de todo género para hacer frente á las grandes exigencias de las obligaciones que se ve precisado á satisfacer, y con una deuda enorme contraída tanto en el exterior como en el interior, sin que nuestros gobiernos hallen una fórmula adecuada para mitigarla, y menos, por consiguiente, para hacerla desaparecer.

Pero no bastaba la situación financiera que en tan miserable estado nos coloca. No bastaba la pérdida de intereses materiales. Hoy, esta Nación, que siempre se distinguió por su hidalguía é independencia de carácter contra toda intrusión extranjera en nuestros asuntos, tiene que sufrir pacientemente las imposiciones absurdas y despóticas de otra nación vencedora, sin que podamos hacer otra cosa en defensa de nuestros derechos, que implorar misericordia de nuestros enemigos, suplicándoles casi de rodillas nos concedan algún pedazo del territorio que inhumanamente nos usurparon, ó que nos ayuden á pagar algunos millones de pesetas de nuestra deuda cubana.

¡Cuánta degradación! ¡Cuánta ignominia! Y.... ¿cesarán con esto

nuestras desdichas? Desgraciadamente nó; por más que dirigimos la vista al horizonte de nuestro porvenir buscando con ansia ver despejado y llenos de claridad el crepúsculo matutino de la vida nacional, sólo hallamos densos nubarrones que se acumulan de tal modo, que tienden á sumirnos en una noche tan oscura como la conciencia de un avaro.

España, agobiada bajo el peso de sus desgracias, espera un salvador, y éste no parece por ninguna parte. Todos cuantos hacen alarde de regeneradores del país, son tantos otros hombres conocidos y gastados ya, por haber servido de engranaje á la rueda política española, que degrada y envilece al que se pone en contacto con ella.

El pueblo hebreo, según el Antiguo Testamento, tuvo Juces sabios y prudentes, que le salvaron repetidas veces de la esclavitud en que gemía por sus prevaricaciones, ya bajo la tiranía de los filisteos, ya bajo el yugo despótico de los madianitas, ó ya bajo la presión de los ammonitas y otros pueblos, de los cuales Dios se servía como de instrumento para castigar los vicios de aquel pueblo ingrato de Israel.

Pero en nuestra desventurada Nación ¿dónde se oculta el libertador? ¿Perecerá España sin que haya una mano amiga que trate de sacarla de su penosa situación, procurando purificar su sangre, inculcándole el virus moral de la virtud y exterminando los infinitos microbios que la consumen lentamente y que amenazan destruirla por completo? Sólo Dios, en sus inescrutables designios, puede saber la suerte que nos espera. Nosotros, no vemos nada que nos indique un signo precursor de días más venturosos.

Tenemos la firme convicción, basada en la Historia y en la experiencia, que las naciones decaen á medida que decrecen sus virtudes y se aumentan sus vicios, que traen como consecuencia inmedia-

ta la hipocresía, la falsedad, la holgazanería, la ignorancia, la ambición, la maldad, el egoísmo y demás defectos que tanto, por desgracia, imperan sobre nosotros.

Así pereció en la antigüedad Nínive y Babilonia y algo más tarde el poderoso imperio de los persas, al que siguieron por orden de engrandecimiento y decadencia Grecia, Cartago y Roma. La historia nos describe las grandes epopeyas de estos pueblos, que llegaron á dominar en casi todo el mundo conocido en las respectivas épocas de su hegemonía, así como también las causas que motivaron su caída y su destrucción, que vienen á coincidir en el fondo con la que originan nuestras adversidades y preparan nuestra ruina.

Terminemos estas mal hilvanadas líneas antes que pueda agotarse la paciencia de nuestros lectores, haciendo un llamamiento, en primer lugar, á los hombres que por su significación política, social y religiosa tanto pueden hacer en pró de la regeneración de la Patria, y, en general, á todos los hombres de buena voluntad, sin distinción de clases, para que uniéndose con tan laudable fin, procuremos todos coadyuvar en las medidas de nuestras fuerzas, y aún á costa de sacrificios parte de nuestros intereses, de nuestro reposo, y hasta si es necesario, de la vida. Siempre hemos oído decir, que: «A grandes males, grandes remedios.» Hagamos lo posible, por llevar todos nuestro granito de arena al hermoso edificio de nuestra regeneración, y sólo así, preocupados con tan noble propósito, llegaremos quizá á ver terminada tan grandiosa obra. De lo contrario, diremos remedando á un hombre célebre. ¡Dios salve al País!

G. MOLINERO.

A MI PATRONA

Carta que envía conmigo á su patrona y amiga, un amigo que no digo pues basta que sea un amigo para que yo no lo diga.

Patrona: A usted con el mayor respeto Deseo hacerle algunas advertencias:

En mi demencia yo seré discreto
Y usted perdonará mis exigencias.
Renuncio al trato que me viene dando
Y no se lo tolero más, señora
¿Cuándo he pasado lo que estoy pasando?
¿Cuándo he comido lo que como ahora?
El vino que usted sirve *se clarea*
Y no espere que yo por ello pase.
Si usted es *religiosa* que lo sea
Yo no quiero *bautizos* de esa clase.
Ni quiero para postre siempre nueces.
Ni quiero en el arroz trozos de tela,
Ni quiero el café hervido siete veces,
Ni quiero chocolate á la acuarela.
Son distracciones estas algo raras
Y no he de consentirlas; lo confieso.
A mí me gustan, sí, las cosas claras
Pero me gusta el chocolate espeso.
Ayer (y es bien reciente lo que digo)
Me he encontrado en la sopa un estro-
pajo;) Unos cuantos botones de mi abrigo
Dé invierno y el ribete de un refajo.
¡Varios botones y además de pasta!
¿Qué limpieza, señora, eso demuestra?
Para muestra un botón dicen que basta
Y esto, señora, pasa de la muestra.
Y no cito más casos; pues no quiero
Decir lo que me pasa diariamente;
Si quiere usted contar con mi dinero,
Tendrá que ser más limpia y más decente
Y esmerarse algo más en la comida;
se lo digo, señora, *hablando en plata*.
De lo contrario buscaré enseguida
Quien me trate mejor que usted me trata
Y no la exijo más. Ya estoy tranquilo
Si usted tanta bondad paga con creces
En su casa desde hoy tendrá un pupilo,
Decidido á pagar.... ¡algunas veces!

Por la copia.

ALFREDO GARCÍA SÁNCHEZ.

Madrid 14 Noviembre 1898.

BIOGRAFÍA INTERESANTE

ELVIRA DE S. ANGELO

Las gracias y bellezas físicas, la juventud, la posición social de su familia, todo inducía á Elvira Sánchez y González á pensar en los goces mundanos. En Daimiel, pueblo de su naturaleza, era estimada como la más bella, y asediada de continuo, dudaba á quién conceder su mano, disputada por los más galanes caballeros. De repente Elvira se desprende de sus gales, á los adornos que realzaban su hermosura sustituye humilde tocado, y al deseo de los goces mundanales, el retraimiento; y es que en su claro talento y en su corazón apenas gastado, vino á hacer profunda mella un becho seacillo. Adornábase un día con ánimo de concurrir á una fiesta; su pensamiento volaba soñando con los goces y placeres que la esperaban, mas de pronto al fijar

sus ojos en una imagen de Cristo crucificado, al ver aquella cosa tristísima, aquella frente marchita y aquella cruz símbolo del martirio y de la redención, sintióse vencida y humillada, hincóse de rodillas, oró, y le pareció escuchar la voz de Jesús que la decía «Mira lo que padece por tí.»

Desde aquel día en vano la brindaban distracciones, vestida con humilde sayal, despreciaba las galas y rehuía todo lo que pudiera distraer su espíritu que se gozaba en el aislamiento y en el culto de Dios; y tanto adelantó en este camino que celebrándose un día la boda de una hermana suya, á la que asistieron multitud de personas de distinción, y entre ellas los condes de Salinas, Elvira, contratando con los concurrentes, se presentó con su honesta vestidura, sin que las risas que por esto se produjeron, la ocasionaran la más pequeña molestia.

Decidida á tomar el hábito del Carmen, resistía las exhortaciones de su familia que con la esperanza de su enlace ventajoso y con la mira de no separarse de su lado trataba de hacerla desistir de su propósito, hasta que habiendo llegado á Malagón Santa Teresa de Jesús, tanto insistió, que la llevaron al convento, donde tomó el hábito que con tan grande honra paseaba por España la Santa Reformadora del Carmelo, adoptando la denominación de Elvira de S. Angelo el 28 de Septiembre de 1573 á los 21 años de edad.

Siempre son estrechas las reglas de los institutos en grados, pero por ley natural esta estrechez aumenta cuando las órdenes están en periodo de constitución ó de reforma, así es que nuestra biografiada tuvo que pasar todas las penalidades y privaciones que consigo llevaba el hábito que vistió, en aquella época en que la obra de la doctora Teresa de Jesús era combatida por varios modos, y sólo ésta prueba nos bastaría para considerarla como digna de mención especial; pero á más de esto, Elvira de S. Angelo no sólo cumplió escrupulosamente sus deberes durante el noviciado, sino que después logró distinguirse notablemente.

La vida del convento, juntamente con su predisposición natural, hicieron que se pusiera opilada y como nunca faltan malas intenciones, no faltó tampoco entonces quien diera otra muy distinta explicación de su enfermedad, y acrecentando la maledicencia llegó á ser pública voz que se hallaba embarazada.

Fácil es figurarse el efecto que estas habillitas produciría en quien con tan profundo amor abandonó el mundo; pero, aún debía llegar á ser más grave su disgusto, pues puesta la calumnia en oídos del Padre provincial, emprendió éste el viaje para Malagón con objeto de informarse, é imponer un severo correctivo á quien, según el vulgo, había faltado tan vergonzosamente á sus deberes. Ya en el convento el Padre, preguntaba, sin manifestar el verdadero motivo de su visita, por Elvira, á sus compañeras, esperando hallar en sus contestaciones alguna palabra que diera realidad á sus sospechas, pero las contestaciones llenas de elogios para Sor Elvira, le hicieron dudar.

Esto no obstante llamó á nuestra paisana á su presencia y la reprendió, exhortándola á seguir los modelos que tanto renombre dieron á la orden Carmelitana, mas poco después plenamente con-

vencido de su inocencia, la honró y estimó mucho, dándole testimonios de ello ante sus compañeras de religión.

Si su pasado disgusto y las injustificadas sospechas atrajeron sobre ella el decidido apoyo, protección y cariño de las que habitaban las celdas del convento, la separación y significación de Sor Elvira no dejaron de acarrearle algunos disgustos, pues una hermana lega, movida quizás por la envidia, ya que no en lo del embarazo, insistió en que mandaba y recibía cartas galantes, y acusándola ante la superiora, la obligó á vivir bajo constante sospecha por algunos meses; mas la virtud y la verdad son como el sol; podrán las nubes empeñarse en ocultarlo, pero sus ardientes rayos evaporan el agua que las forma y el astro aparece más radiante y esplendoroso cuanto mayor fué el espesor de aquellos, y por esto rehabilitada nuevamente, la vemos caminar á Villanueva, donde Santa Teresa, conocedora profunda del corazón humano y de su valor, le confía el cargo de maestra de novicias, y no sólo le desempeña con acierto, si no que también ejerce la prelación durante cuatro años.

Desde Villanueva pasó á Huete por Priora en 1593 y también supo regir aquella casa que cuando en 1599 se trató de fundar en Daimiel fué elegida, logrando con su virtud y su talento vencer cuantas dificultades se presentaron.

Tantos disgustos unidos á sus padecimientos físicos acabaron su naturaleza mucho antes que fuera de esperar, dada su edad, y sintiendo agotadas sus energías físicas y morales consiguió no ser reelegida; pero si por este medio buscaba la tranquilidad que tanta falta hacía á su abatido espíritu, bien pronto pudo comprender que no lo había logrado; pues aun cuando al pisar los umbrales del convento y dar el adiós al mundo deben abandonarse todas las pasiones, muchas veces no sucede así y la nueva Priora quizás por su falta de experiencia, pues era muy joven, quizás porque temiera que el natural prestigio de Sor Elvira debido más á sus condiciones que á sus años menguara su autoridad, no cesó de mortificarla, burlándose de sus padecimientos, y prescindiendo para con ella de toda consideración.

Por último; minada su existencia pudo al fin encontrar descanso en la muerte y si los testimonios de público afecto, tributados, cuando el alma ha dejado este mundo, pueden servir de medida de las virtudes y méritos de las personas á quien se tributan, el solemne duelo que la población sintió en aquellos días, nos dicen que todos cuantos elogios se la prodigan, son pequeños para sus muchos é indudables merecimientos.

OTO N BAIN.

AMOROSA

Al despertar la aurora en la mañana
Rasgando de la noche el negro velo
De azul se tiñe el cielo
Y el campo de colores se engalana.
La noche en cambio con su negro manto
Llena el mundo de sombra y misterio
Y al ejercer su imperio
Cesan las aves de entonar su canto.
Semejante eres tú niña divina
Pues al abrir tus seductores ojos
Se alejan de mi mente los enojos
Y acrecienta el amor que me domina.

Y si airada los cierras
Mis ilusiones, y mi amor destierras.

E. B. G.

CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO.

Está pasando España por el periodo más agudo de un peligro tremendo, sin darse cabal cuenta del riesgo, bien así como el viajero que atraviesa en ferrocarril un puente ruinoso. La misma velocidad, con que los males se suceden, determina un estado de inconsciencia muy frecuente en la vida de los pueblos y de los individuos. Se sienten mucho dolores pequeños y los grandes apenas se perciben; aplanan y entumescen más que molestan.

Crear que este fenómeno, después de todo natural, es signo de muerte es tan erróneo como el pensar que si continúa mucho tiempo la catalepsia, no pueda convertirse en la muerte misma.

Mayores desgracias que la presente no ha sufrido este pueblo desde la invasión de los sarracenos; pero sí ha padecido épocas de decadencia y descomposición mayores, habiendo surgido del mismo extrago la causa de la regeneración.

Ni los más pesimistas podían sospechar un tan suicida egoísmo, como el de las naciones europeas. Jamás pueblo alguno peleó con otro tan aislado y falto de extraños consejo y ayuda, como ahora España; ni desde la invasión de los bárbaros se ha conocido manera tan brutal y exenta de toda regla de moral y derecho natural como la empleada por los yanquis. Estos han proclamado, no ya el absoluto imperio de la fuerza, que mentirosamente imaginan poseer, sino el derecho de aprovecharse de las circunstancias, en que el adversario ha caído, para ultrajarlo, humillarlo y aniquilarlo totalmente. Más que de su fuerza, de lo que ahora se aprovechan los yanquis es de la ocasión de encontrarnos inermes y solos. Europa asiste al espectáculo vergonzoso con flema inconcebible é Inglaterra ayuda al carnicero en la sucia tarea de arrancar los palpitantes redaños á un pueblo caído. No tardará en sobrevenir la expiación de este suicida egoísmo, pues nunca en la historia se ejecutaron crímenes como éste impunemente.

Con esto indico, que no tengo esperanza ninguna de que nos dejen los yanquis un palmo de colonias; pues á su codicia ningún freno pone la moral ni la delicadeza, ni el derecho y mucho menos podemos confiar en que la piedad, ni el propio, pero lejano interés de Europa, eviten tan escandaloso latrocinio.

Nadie duda ya de que de las Antillas y Filipinas sólo nos dejarán las deudas esos conquistadores ridículos á cuyas arterias, más que á sus armas hemos sucumbido.

Ahora la cuestión es otra. A Inglaterra se le ha recrudecido la codicia con el ejemplo de su amigo y congenere el pueblo yanqui y no puede ser con calma, que este coja mucho, quedando ella sin presa y azuca y estimula en busca de un incidente, que le permita echar la mano sobre algo; y este incidente es el que hay que evitar, por mucha prisa que tenga *El Liberal*, porque se acabe, aunque sea de un *golletazo*. Perdón por el argot tau-rino. Cuando los pueblos no pueden defenderse con las fuerzas deben emplear la astucia y la calma.

Me parece en este sentido buen recurso del gobierno el haber propuesto muchos delegados el arbitraje. Bien sé que no dará gran resultado; pero acabará de poner de manifiesto lo que bien claro vá estando y abrirá los ojos, que voluntariamente tiene cerrados Europa. Tan grande como la de Filipinas no puede llegarse sin haber agotado todos los recursos. Para firmar con protesta, siempre hay tiempo, puesto que ya peor no ha de quedarse.

**

Tiene algo de novelería el prurito regionalista. Era una idea en Cataluña y Vizcaya, pero se ha puesto de moda y ya piden la autonomía todos. Sucede en este país, donde se piensa con la imaginación, cuando no con los piés, respecto á las ideas lo que con los trajes; las impone la moda. Por eso no creo que este movimiento loco tenga la trascendencia alarmante, que algunos le atribuyen. Sólo tiene de alarmante el poner al descubrimiento la poca fijeza de nuestros *pensadores* y la irreflexión de los políticos de capotilla.

Más grave es otro movimiento; el de los carlistas, y es grave, porque anda en él la mano de Inglaterra, donde ya ha conseguido realizar un empréstito D. Carlos. Sin duda se pretende reproducir en la Península la política artera y reprochable de los yanquis en las Colonias. De este movimiento lo único que se sabe con certeza es que están muy regocijados los carlistas y que al gobierno no deja de preocuparle.

La política interior encalmada. El señor Sagasta, mejor de su enfermedad, se dedicó ayer á ella y alguna de sus conferencias se encaminó á tantear el terreno para buscar soluciones que perentoriamente se imponen.

A mi parecer todo depende del éxito en ciertos tratos á que aludía en cartas anteriores y en que me ocuparé más detenidamente en la próxima.

AGAZEIPOS

Madrid 17 Noviembre 1898.

Constitución

DE LA

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CIUDAD-REAL

El día 18 del corriente se llevó á cabo la elección de cargos, después de laborioso trabajo por los distintos y heterogéneos elementos de que aquella se compone y de declaraciones importantes por parte de algunos de sus individuos.

En la reunión previa que los Sres. Diputados tuvieron en el despacho del señor Gobernador civil, presentó éste como candidato á la presidencia de la Diputación á D. Francisco Morales Cruz, el cual reiteró su adhesión más completa al gobierno, en la política que preside el Excelentísimo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.

D. Pablo Plaza, que se consideró aludido por ciertas frases pronunciadas por el Sr. Gobernador, hizo constar que estaba en el caso de manifestar que se consideraba desligado de todo vínculo y compromiso político, y por consiguiente no militaba en ninguna fracción determinada y era, por lo tanto, *independiente*. Ha dejado de pertenecer al partido gamacista que hoy representa en el distrito á que el Sr. Plaza corresponde, D. Luis del Rey.

Con estos antecedentes, y previa también la declaración de *independencia*

por parte de D. Federico Roales Nieto, los señores Diputados se marcharon á su Palacio y se abrió la sesión á las 12 del día, procediéndose á su constitución en la forma siguiente:

Presidente.—D. Francisco Morales Cruz.

Vicepresidente.—D. Federico Roales Nieto.

Vicepresidente de la Comisión.—D. Pablo Plaza.

Secretarios.—D. Maximino Urrutia y don Delfín Díaz Hellín.

Los vocales que constituyen en el presente año la Comisión permanente son:

D. Pablo Plaza.

> Adrián Quintana.

> Ubaldo Muñoz.

> Sebastián Bermejo.

> Germán Rodríguez.

El Gobernador civil Sr. Ceballos, después de declarar abiertas las sesiones del primer período semestral, dirigió frases lisongeras y conciliadoras á la Corporación provincial con un cariñoso saludo y lamentando que el estado delicado de su garganta no le permitiera extenderse en otra índole de consideraciones como hubiera deseado.

En otro número prometemos ocuparnos de este asunto con algún más detenimiento y entre tanto exclamaremos:

¡Viva la.... *independencia!*

Desde Ciudad-Real

CRÓNICA DE LA SEMANA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO

Está tan agotado el género de noticias, que apenas si puede uno cazar algo para comunicarlo á V.

Que se cometió un crimen en la calle del Torreón y el asesino burlándose de la justicia se anda paseando no sabemos por dónde.

**

No nos dá frío ni calor lo que pueda suceder con las resoluciones que tengan los problemas políticos, estamos acostumbrados á recibir los tremendos golpes que nos manda la adversidad y creemos que lo que puede venir no ha de ser tan malo.

**

Los jurados de Alcázar de San Juan se fueron muy enfadados porque no les pagaban y la emprendieron con la justicia de tal modo que si se constituyen de nuevo, sepa Dios lo que hubieran hecho. Sin embargo, como algo de lo que dicen es justo, bueno es que el Sr. Groizár no tenga á las Audiencias sin fondos ya que en esta no se despilfarran un céntimo.

**

Que la gente está por aumentar la cofradía de San Marcos, á la que ya pertenece el simpático sobrino del malogrado D. Dámaso de Barrenengoa, Pepe Pérez Molina, que se mostraba algo rebelde y al que cautivó la simpática Adelita Ayala. Yo creo que si tocaran á desasar, San Marcos tendrá pocos cofrades; pero en fin, por eso no tocan.

**

Llegó el Sr. Gobernador, que, según mis noticias es persona muy agradable en su trato y se propone hacer poca política menuda.

**

Según dice nuestro estimado colega *El Labriego*, un célebre Ayuntamiento (el de Villamayor) ha sido empapelado por casi nada; desde el año 82 no existen cuentas, están sin firmar las actas del 95, 96 y 97, los libros de caja y demás sin autorizar y de la recaudación no ha dado cuenta á nadie. Y eso que este Ayuntamiento (otros concejales) ya estuvo en presidio por cosas parecidas. *Este es el colmo del arrepentimiento.*

**

Que el conflicto de la carestía del pan empieza asomar la cabeza, pues este primer artículo vá subiendo y si esto pasa en Noviembre, qué sucederá en Abril y Mayo. Me atrevo á predecir graves complicaciones que se podrán evitar en mi concepto fácilmente si el gobierno acordase las medidas siguientes: 1.º Prohibición absoluta de exportación de los trigos al extranjero. 2.º Que se obligase á los cosecheros á declarar sus existencias, con inclusión de los que necesitaren para el consumo de sus casas, considerándose fraudulento lo que deje de incluirse en dichas relaciones: Que con estas relaciones tomen los Ayuntamientos estado de las existencias del término municipal y las que consideren necesarias durante el año natural; si hubiera sobrantes sólo se autorizaría á los cosecheros la venta para otros puntos de las que proporcionalmente les corresponda, cuyos sobrantes deberán llevar su correspondiente guía y sólo podrán destinarse á puntos donde según esos mismos estados formados por los Ayuntamientos faltasen trigos. 3.º Prohibición absoluta de acapararlos. 4.º Los Ayuntamientos fijarán al formar las relaciones expresadas los precios de cotización; y los gobernadores en vista de lo que resuelvan los de toda la provincia, fijase el tipo medio sobre el cual no podrán hacerse aumentos durante el año. 5.º Las compañías de Ferrocarriles establecerán tarifas especiales reducidas.

Con esto y estableciendo severas penalidades, en mi modesta opinión, se conseguiría mucho para conjurar el conflicto.

Y nada más por hoy, hasta el miércoles de la próxima semana.

EL CORRESPONSAL.

16 Noviembre 98.

El R. P. Melian

Cada noche se vé más concurrida la espaciosa iglesia de Santa María con motivo de celebrarse, con la pompa de todos los años, los magníficos cultos al Sagrado Corazón de Jesús, en los que toma parte la capilla que dirige el inteligente director D. José Moreno.

El R. P. Melian ocupa una hora cada noche la sagrada cátedra, exponiendo y combatiendo con gran abundancia de datos los pecados capitales, confirmando sus disertaciones con ejemplos prácticos que llevan el convencimiento al ánimo del religioso auditorio.

El P. Melian sigue las huellas que en sus misiones dejara el ilustrado é infatigable P. Tarín, teniendo pláticas á las Conferencias de San Vicente de Paul, Celadores del Apostolado, Hermanitas de los Pobres, Conventos de Monjas, Adoración Nocturna, etc. etc., preparando á los niños y niñas para la confesión y Co-

munió por medio de una excelente explicación de la doctrina cristiana.

El P. Melian nos ha demostrado ya que es un buen orador y reconocido catequista, que honra á la Compañía de Jesús, por lo cual felicitamos á ésta y damos á él nuestro sincero parabién.

En la mañana de hoy se celebra la función principal al Corazón de Jesús en Santa María, habiendo sido invitadas las autoridades, interpretará la misa del maestro Concone la capilla del Sr. Moreno; ántes habrá misa de Comunión para los hombres, la que según tenemos noticia será muy numerosa como también lo ha sido la de mujeres y niños.

Por la tarde saldrá la procesión—si hace buen tiempo—recorriendo la carretera acostumbrada.

Semblanzas.

XLV

Muy lista, trabajadora y de bastante experiencia, se acompaña de *inocencia* que la idolatra y adora, es pianista y bordadora, es su ángel seductor un pájaro encantador en clara jaula metido, y un abogado instruido se dice le hace el amor.

XLVI

A esta joven le han nacido entre *las teclas* los dientes, contó entre sus pretendientes un arquitecto instruido, se asegura que han reñido por... yo no sé qué *tinlero*; buena moza y *con salero*, es bordadora, hace encaje, y en otro tiempo usó un traje como el de un titiritero.

XLVII

Del Carnaval entusiasta, de Escosura protegido, muy elegante, instruido y de educación muy basta; enormes hombreras gasta en la chaqueta, *escamón* cual buen *pollo solterón* (pero de espuela crecida) y casi toda su vida se la pasa en *comisión*.

XLVIII

Pedagogo, sainetero, siempre está de buen humor, es de damas jugador, fué en tiempos banderillero en el arte de Espartero, más que práctico es teórico, en extremo patriótico y por sus *chistes* simpático, y es al parecer lunático con *ribetes* de estrambótico.

T QUIERO.

NOTICIAS

El miércoles pasado tomó posesión de su cargo el nuevo Gobernador civil de esta provincia D. Fernando Ceballos y Solís al que enviamos nuestra sincera enhorabuena.

En la composición poética del número anterior titulado *El Mendigo*, se cometió un error de imprenta en una de las redondillas que la forman. Donde dice, «el firmamento este» léase «el firmamento estrellado.»

Se habla de la formación de un comité provincial gamacista en el que figurará como presidente un señor respetable que hasta ahora pasaba como caracterizado silvelista.

Relacionado con ésto, pasaron el miércoles pasado en el mixto con dirección á Ciudad-Real, algunos *personages* que representan en esta provincia la política gamacista.

En la tarde del miércoles último, falleció en esta localidad nuestro amigo don Juan Manuel Yepes, después de larga y penosa enfermedad.

A toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

Han fijado definitivamente su residencia en esta ciudad, instalándose en el piso principal de la calle de la Estación, núm. 13, nuestro muy querido amigo D. Antonio Tocón con su bella y distinguida esposa D.ª Elvira Pinilla.

Mucho nos alegramos.

En el pueblo de Villarrubia de los Ojos están los ánimos muy levantados á juzgar por el movimiento de causas que se instruyen en aquel juzgado municipal, pues en la semana pasada se han causado lesiones al vecino Angel Gómez, y amenazas al concejal D. Francisco Caca Hidalgo por otro edil de aquel ayuntamiento.

Ayer se verificó el sepelio del cadáver de una preciosa niña de nuestro querido amigo el médico D. Pedro María Lozano.

Reciba el Sr. Lozano y su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Continúa el tiempo otoñal lo que hace que las operaciones de la sementera se verifiquen en condiciones inmejorables.

También el fruto de aceituna, que es regular, está sazouando muy bien.

En el comercio de vinos se observa algún movimiento, habiéndose hecho varios ajustes á 2.25 pesetas la arroba de vino nuevo blanco.

Felicitemos á nuestro apreciable amigo D. Juan Antonio Mauri-Vera por haber dado á luz su señora una preciosa niña.

Igualmente damos nuestro parabién á nuestro estimado amigo D. Juan Félix Herreros por ver aumentada su descendencia con una robusta niña.

Es considerable el número de carros que de Torralba y Daimiel conducen patatas á la estación férrea, vendiéndose dicho fruto de 0.90 á 1 peseta la arroba.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

CALLE DEL PRADO N° 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

Queda abierta la matrícula para los estudios que comprende la **Segunda Enseñanza ó ingreso en ella.** Preparación completa para las próximas convocatorias de **Aduanas, Correos y Sobrestantes de O. P.** Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos. **Claustro de Profesores, todos titulados**
El día 1.º de Octubre, empezarán las clases.

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

- De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.
- Del País, blandos, desde 5 id. id.
- Se garantiza la legitimidad de sus clases.
- Se facilitan muestras á quien las desee.

BOINAS

Acabo de recibir una bonita y extensa colección, desde lo más clásico á lo más selecto conocido hasta el día, á precios relativamente módicos.

Especialidad en clase fina con forro de seda, para caballero, y en bordadas diferentes modelos, alta novedad, para niños.

DOMINGO MORENO

General Espartero, 4
DAIMIEL

Concepción, 1
VILLARRUBIA

STURGESSE Y FOLEY

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

MÁQUINAS DE VAPOR

Bombas de acción directa WORTHINGTON y contra incendios MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria para agricultura.

J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA (primera donde ha presentado sus productos)

AGRICULTORES

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñedo y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

FRANCISCO MOGOLLÓN

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

REPARACIONES

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clase de aparatos para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquinas de coser y bicicletas.

Francisco Cid

MECÁNICO
Plazuela de Lepanto, número 1
DAIMIEL

MANUEL NÚÑEZ

Monescillo, 9
DAIMIEL

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

¡Guerra al frío!

Por poco dinero ofrece

RICARDO FISAC

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

¡¡¡PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5, Trinidad, 5.—DAIMIEL.

YA LLEGARON

los GARBANZOS DE FUENTESAUICO, resultando de una excelente cochura, y apesar de la excasez en las clases finas, efecto de la importancia de nuestra compra podemos ofrecerlos en buenas condiciones.

Fijense bien los consumidores, porque por garbanzos de Castilla se venden muchos que no lo son, y esta casa, como siempre, garantiza su legitimidad.

Pídanse muestras

HIJOS DE FRANCISCO BLANCO

COMERCIO 16

CALENTURAS

Las más rebeldes, las que se resisten á todo otro tratamiento, se curan siempre tomando las

Píldoras de Echevarría

De venta en las principales Farmacias

DEPÓSITO EN DAIMIEL

Farmacia de D. César Cruz
3, LIBERTAD, 3

Precio de la caja de 40 píldoras
2 pesetas

COTIDIANAS Ó DIARIAS

TERCIANAS

CUARTANAS